
「市長と語る会」

北加積地区の主な提言等と回答 と　き：平成２２年１１月１７日（水）　１９：００～２１：００

ところ：北加積公民館（６７人参加）

提言等の項目 主　な　提　言　等 回　　答　　要　　旨

1
コミュニティバス（蓑輪
ルート）

森野新の停車場が村の中を通っておらず、特に冬季は雪や雨
が吹きさらしになり不自由している方が多いと聞いている。村
の中を通るようルートを変更してもらいたい。

前回のルート見直しの際に、地元の意見を聞きながらルートを
設定した経緯がありますが、一度現地を確認させていただきた
いと思います。

2 企業会計への移行
水道事業は企業会計となっているが、下水はまだと聞いてい
る。下水道事業会計が赤字だから企業会計に移行しないの
か。

水道については、法律で企業会計にすることが定められていま
す。下水道については特に法律の定めがありませんが、企業会
計への移行について内部で検討を進めているところです。

3 下水道への接続

金屋に住んでいるが、下水道が整備された際即座に下水道に
接続した。一方で町内ではいまだに下水道に接続していない
世帯が多く存在する。未接続の世帯に対し加入促進対策を
とっているのか。真っ先に接続した自分は損をしている気がし
てならない。

広報等を活用してPRしているところですが、引き続き下水道へ
早期に接続してもらえるよう啓発に努めてまいります。

4 財政指標と職員給与等

経常収支比率については、市で目標数値を設定しているの
か。ラスパイレス指数は低いほど良いということではなく、低す
ぎると優秀な人材が集まらないことにつながるので、適切な給
与体系を維持してほしい。また、真面目に仕事に取り組む職員
が報われるような施策をお願いしたい。将来的にはラスパイレ
ス指数が１００になってもいいのではないか。市民は仕事をしっ
かりやってさえもらえれば納得するはずである。しかるべき時
期に、市長の給与カット及びボーナスについても復活してもら
いたい。

経常収支比率については、目標数値の設定が難しいこともあり
設定はしていない状況です。職員の資質向上を図る必要がある
ことから、今後は研修制度を充実させたいと考えており、ご意見
等については、今後の参考にさせていただきます。

5 市職員の地域活動
地区の祭りなどがあっても、市の職員の参加率が悪い。積極
的に参加すべきではないか。

職員自身の資質向上を図る観点から、地域活動への積極的な
参加を職員に呼びかけてまいります。



提言等の項目 主　な　提　言　等 回　　答　　要　　旨

6 行政改革

ＰＤＣＡについては民間では当たり前に実施しており、平成２１
年度試行では遅すぎる。当然のことながらＣのチェックが大事
であるが、市でのＰＤＣＡシステムのうち、チェックはどのように
行なっているのか。各課の取組みはもちろんのこと、市全体と
してどうアクションを起こして方向性を持って取り組むかが大切
である。また、外部の専門家の意見を入れてみてもいいし、行
革の組織を別に立ち上げて公正な評価をしてみてはどうか。こ
れらはすべて市民に還元されるので、ぜひ力を入れて取り組
んでほしい。

国等で最近話題となっている事業仕分けなど様々な手法があり
ますが、本市では「行政評価」という手法でチェックを行なってい
くこととしています。現在は内部で評価した後、市長らが二次評
価をする方法を取っていますが、将来的には外部の委員の
方々を入れることも検討していきます。

7
幼保一元化（認定子ど
も園）

町部で認定こども園ができると聞いているが、北加積地区の保
育園や幼稚園がその影響をもろに受けるのではないかと危惧
している。これらの状況を踏まえて、既存施設に対して補助や
助成をしてほしい。

地域の皆さんが地元の保育園を今後どうしていきたいのかとい
う点について、地元で意見を集約してもらうことが先決と考えて
います。そのうえで、市としても事業者に対して出来るかぎりの
支援を行なっていきたいと考えています。県も市と同様に認定
子ども園に対しては、出来る限りの支援を行ないたいとの話を
聞いており、ご理解をお願いします。

8
コミュニティセンターの
駐車場

ご覧のとおり公民館の駐車場がない。大きいイベントが重なっ
たりすると、縦列駐車がましろホールの方まで続くほどで、幼稚
園や小学校と無用なトラブルが起きている。これらの対応につ
いてもお願いしたい。

既存の制度で、どのような助成ができるか確認したうえでご要望
について検討してまいります。

9 学童保育

東部小の学童保育は新しい施設を建設予定と聞いているが、
西部小校下でも予定しているのか。また、現在小学３年生まで
を対象に行なっているが、民主党政権のもとに小学６年生まで
拡大となると、市内全域において施設も拡大する必要性が出
てくると思われる。市としてどのように対応するのか。

西部小学校下については、現在地区公民館と学校内の２箇所
において実施していますが、新しい施設の建築までは予定して
いない状況です。６年生まで拡大するとなると、市内中の施設で
手狭になることが想定されます。国は施設整備の補助制度など
も合わせて示すものと考えていますが、市としても引き続き国の
動向を注視して取り組んでまいりたいと考えています。

10 海洋深層水ペットボトル

お土産に買おうかとしたらアクアポケットに売っておらず、また
市内のコンビニでも購入出来ないと聞いた。これだけ「滑川の
海洋深層水」とＰＲしているのになぜ商品があちこちで販売して
いないのか。もっと販路を拡大してみてはどうか。

早急に状況を確認したうえで対応してまいります。



提言等の項目 主　な　提　言　等 回　　答　　要　　旨

11 市民大ホールについて

富山市、上市町には立派な施設があり、各種講演会やコン
サート、成人式等がしっかり行われている。その反面、滑川市
の大ホールは老朽化が進み、例えば成人式などでは若者が式
典のあとに歓談するような場所もない。若者のためにもぜひ改
修をお願いしたい。また、建設地の場所については現時点でど
のように考えているのか。既存の施設を壊して今の場所で立て
直すのか、場所を変えて新たに建てるのか。堀江の運動公園
整備のように無駄なことをしないよう気をつけてほしい。

現在、文化会館建設基金が５億３千万円ありますが、１０億円を
目標に建設基金を積立てる予定としています。１０億円になった
時点で早々に着手したいと考えており、建設場所についてはそ
の時点で議論すべきものと考えています。


